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会議名 

（協議会等名） 
光が丘公民館運営協議会 

事務局 

（担当課） 
光が丘公民館 電話０４２-７５６－１１１７（直通） 

開催日時 令和５年１２月１５日（金）午後７時３０分～８時５０分 

開催場所 光が丘公民館 １階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員 １５人（別紙のとおり） 

その他   ３人（公民館専門部部長及び副部長） 

事務局   ４人（館長代理、外３人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

（１）実施事業報告及び今後の実施事業について 

 

（２）その他 

 ア 「令和５年度第４８回相模原市公民館のつどい」 

参加者について 



協 議 の 要 旨 

次第に沿って、公民館長あいさつの後、西本議長の進行により議題について協議を

行った。（○は委員の発言、●は事務局等の発言） 

議題 

（１）実施事業報告及び今後の実施事業について 

実施事業報告及び今後の実施事業について、各専門部部長及び事務局から説明

を行った。 

○体育部のファミリーバドミントン講習会については、参加者が少なかったが、

他の行事と日程が重なった等の状況はあるのか。 

  ●そうした状況については、把握していない。 

○文化部の○○教養講座②について、キャンセル料は発生したのか。事業の実施

日より前に参加申込の締切日を設けたのか。 

●マイクロバスを借り上げて行う事業のため、キャンセル料が発生しないよう、

事前に締切日を設け、参加希望者の人数から中止を判断した。 

  ○実際は、何名の申込があったのか。 

  ●１１名の申込があった。 

  ○申込した方は、女性が多いのか。 

  ●そのとおり。 

  ○行先が酒蔵ということで、お酒の内容に興味が集まらなかったのか。 

  ●酒蔵の見学は以前にも行っているので、その関係性は分からない。 

○以前酒蔵を見学した際は、日本酒の仕込みが既に終わっている時期であり、  

今回も同様の状況と思うので、そうした影響はあるかもしれない。 

●今回は紅葉も見られる時期での実施であったため、相応の申込があるものと 

期待していたが、結果的に残念だった。 

以前の見学先では、「朝日新聞社と築地市場」の人気が非常に高かったが、文化

を意識した事業を企画しても、実際の参加者は、見学先での食事の内容や、  

お土産の購入の可否等によって集まる傾向があり、内容の検討においては非常

に悩ましい。 

○光が丘こどもまつりについて、コロナ禍で開催の間隔が空いたことにより、  

こども実行委員の人数が少なかった等の影響があったと思うが、今後も継続 

していくことで、コロナ禍前の盛り上がりが戻ることを期待したい。 

●人数が少ないと、コロナ禍前に大会議室で行っていた「お化け屋敷」などは  

実施できないので、来年度以降のこども実行委員の人数増に期待したい。 

○小学校でも６年生は２クラスしかないなど、子どもの数が明らかに減っている

実情を踏まえると、今後、こども実行委員の人数が増えることは難しい状況  

なので、こどもまつりの内容を改めて検討することに加え、これまで以上に  

大人の力を投入することが必要になると思われる。 



○高齢者学級に参加した友人から、競馬博物館を含めた競馬場の見学が非常に 

良かったとの話があった。 

●競馬場については、公民館事業における見学先としての妥当性等について検討

を要したため、参加者から良い評価が得られたことは良かったと思う。 

○文化部の生活応援講座②は内容再検討中とのことだが、現時点での案等はある  

のか。 

●先日打ち合わせ等を行った中では、後継者がいない等で近年の社会問題となっ

ている「墓じまい」をテーマに、講座の開催を検討している。 

○青少年健全育成協議会との共催という形で、女性学級の公開講座として、１２

月１０日の午後、青葉小学校の体育館において「楓響ウインドオーケストラ」

の演奏会を行い、１００名以上の参加者に、５０名の演奏者による迫力のある

演奏を楽しんでいただいた。 

公民館事業として、このような規模の演奏会が出来たことに加え、多くの方々

に参加していただいたことを大変うれしく思うとともに、公民館と地域の方々

とのつながりを改めて感じることが出来たので、「自主企画提案事業」という 

制度等も通じて、公民館事業に参画していただきたい。 

○図書室に関して、以前は室内に机と椅子があり、閲覧やちょっとした読書を  

行うことが出来た。コロナ対応で撤去されたと思うが、今後、改めて設置    

されるのか。 

●図書室スタッフとも、先日そのような話をしていたところであり、対応に   

ついて検討する。 

○また、以前図書室の前のスペースに丸テーブルが設置され、子どもの憩い   

スペースとして運用されていた。これも現在は撤去されているが、利用する  

子ども達がカードゲーム等をしていたため、そうした面からスペースが廃止 

されたのか。子ども達の居場所が減ることを懸念している。 

○丸テーブルについては、コロナ対応で撤去したもの。 

スペースを利用する子ども達が騒ぐこともあり、当時、階段下の１階部分に  

あった地区社協の事務室に影響が及ぶことから、子ども達に騒がないよう注意

を促していたところ、自然と利用が無くなった。 

現在も、子ども達を排除することは無く、１階の旧事務室前のテーブルに   

集まっている状況を目にしている。 

○以前伺った夏休み学習室開放事業について、子どもに机の配置等に関する意見

を聞いたところ、塾のように壁に向かって個人で勉強するのではなく、友達と

向き合って、話をしながら勉強できるとうれしいと言っていたので、参考に  

してもらえればと思う。 

  ○一昨年の学習室開放の際、コミュニティ室の机を自由に配置して勉強するよう

勧めたところ、その時来館した４人の中学生が机を島の形に配置して、ホワイ



トボードも使って互いに教えながら勉強していたので、来年度の実施において

も適宜対応したい。 

○料理実習室の椅子について、ネジが取れていて使用できないものがいくつか 

あるので、対応してほしい。 

●館長からも既に指示を受けているので、ネジ部品の購入による修理など、適宜

対応する。 

 

（２）その他 

  ア 「令和５年度第４８回相模原市公民館のつどい」参加者について 

事務局から説明を行い、会場への参加を希望される方は、１月５日（金）  

までを目途に公民館に御連絡いただくよう伝えるとともに、公民館でのズーム

配信による視聴についても案内した。 

 

質疑等なし 

 

大橋副議長からのあいさつにより、閉会した。 

 

以 上 



別紙 

光が丘公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

1 新井 良浩 相模原弥栄高等学校 管理運営 出席 

2 有田 早苗 学識経験者 ◎企画 出席 

3 石上 雅子 中学校 PTA（緑が丘中） 企画 出席 

4 石坂 美智子 公募委員 ◎監事兼企画 出席 

5 稲田 睿子 光が丘地区老人クラブ連合会 ◎管理運営 出席 

6 榎田 一典 小学校（光が丘小） 企画 欠席 

7 大橋 友美 学識経験者 ◎副議長 出席 

8 小瀬澤 かよ子 上溝団地連合自治会 事業推進 出席 

9 金 有澤 青葉地区自治会連合会 企画 欠席 

10 古賀 美智子 ひかり連合自治会 管理運営 欠席 

11 駒村 みよし 光が丘地区民生委員児童委員協議会 管理運営 出席 

12 齋藤 敦 中学校（緑が丘中） 事業推進 欠席 

13 佐々木 広美 光が丘地区交通安全母の会 ◎会計兼事業推進 出席 

欠 14 佐藤 正子 光が丘地域包括支援センター 企画 欠席 

15 新原 主計 光が丘地区社会福祉協議会 企画 出席 

16 中山 壽子 公募委員 管理運営 出席 

17 西本 敬 光が丘公民館利用団体協議会 ◎議長 出席 

18 西山 朋美 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 管理運営 欠席 

19 根岸 幸雄 光が丘地区青少年健全育成協議会 事業推進 欠席 

20 長谷川 忠義 光が丘地区健康づくり普及員協議会 事業推進 欠席 

21 長谷川 千佳 小学校 PTA（青葉小） 事業推進 欠席 

22 服部 幸一 相模原交通安全協会光が丘支部 管理運営 出席 

23 山田 盛二 学識経験者 ◎事業推進 出席 

24 加賀谷 育子 公民館長 ◎会長 出席 

公民館専門部    

日出 辰徳 体育部部長  出席 

矢口 績 文化部部長  出席 

佐伯 行弘 青少年部部長 平野副部長が代理 出席 

  


